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1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an 
den Grossen Rat. 

 

Begründung 
In den Jahren 2000 bis 2015 wurden insgesamt knapp 2‘800 neue, öffentlich 
zugängige Parkplätze geschaffen. Zusammen mit zahlreichen zusätzlichen 
neuen privaten Parkplätzen ohne öffentlichen Zugang entstanden etwa 6‘000 
Parkplätze ausserhalb der Allmend. Im gleichen Zeitraum hat die Anzahl der 
Parkplätze im öffentlichen Raum um rund 3‘000 Plätze abgenommen. Der 
Regierungsrat verfolgt im Rahmen seiner Parkplatzpolitik das Ziel, die Aus-
lastung der Parkplätze auf Allmend auf 90 bis 95% zu senken, sodass Auto-
fahrende innert vernünftiger Zeit einen freien Parkplatz finden und sich der 
Parksuchverkehr mit seinen negativen Begleiterscheinungen reduziert. Der 
Regierungsrat legt Wert auf die Feststellung, dass der Verlust von Parkplät-
zen auf Allmend nicht Teil seiner Parkplatzpolitik ist. Eine wesentliche Ursa-
che für diesen Verlust sind die eidgenössischen Normen zur Ausgestaltung 
von Strassenräumen, die in den letzten Jahren deutlich verschärft wurden. 
Dies hat dazu geführt, dass die Zahl der Unfälle sowie deren Schwere abge-
nommen haben. Allerdings können die Normen häufig nur unter Verlust von 
Parkplätzen umgesetzt werden. Die Tatsache, dass es dadurch immer weni-
ger Allmendparkplätze gibt, erschwert die Umsetzung der regierungsrätlichen 
Parkplatzpolitik und bedingt, dass verstärkt Parkplätze von Allmend auf Pri-
vatareal verlagert werden müssen. 

 

                                                                                            
 

 


